



UNIVERSIDAD ANDINA DE CUSCO  
FACULTAD DE DERECHO Y CIENCIA POLITICA  
CARRERA PROFESIONAL DE DERECHO



**“FUNDAMENTOS PARA LA EXIGENCIA DE RESPONSABILIDAD CIVIL  
EXTRAContractUAL DE LAS PERSONAS JURÍDICAS, COMO  
CONSECUENCIA DE UN DAÑO MORAL”**

**Proyecto de investigación para optar el título profesional de abogado**

**Tesista: Bach. Alison Solaligue Terrazas.**

**Asesor: Abog. Yuri Pereira Alagón.**

**CUSCO - 2018**



## RESUMEN

La tesis que he denominado “Fundamentos para la exigencia de Responsabilidad Civil Extracontractual de las personas jurídicas, como consecuencia de un daño moral”, se encamina a establecer las motivaciones que sustentan los atributos o dimensiones de las personas jurídicas que son susceptibles de daño moral, y como tal, analizar la procedencia de la exigencia de responsabilidad civil extracontractual, a la luz del ordenamiento nacional y la doctrina más calificada.

El tema que nos convoca no es específico a nivel de la doctrina, en el sentido que no se ha aceptado del todo que las personas jurídicas puedan sufrir daños morales, entendido éste como un daño o lesión de intereses no patrimoniales, provocado por un hecho o acto antijurídico.

En aplicación de los diversos métodos jurídicos y lógicos, se logró concluir que, las personas jurídicas poseen atributos o dimensiones tales como el nombre, la imagen pública, la calidad de la producción o servicio, los cuales progresivamente han sido aceptadas por la doctrina y la jurisprudencia comparada, al punto de concebirse que pueden ser pasibles de sufrir daño moral para efectos de exigir Responsabilidad civil extracontractual. En el caso peruano, existe un vacío legal que genera una grave incertidumbre interpretativa, la misma que se solucionaría si existiera una definición adecuada a nivel del Código Civil y de la misma Constitución, con el objeto de consagrar la aplicación de algunos derechos fundamentales a las personas jurídicas.

**Palabras claves.** – responsabilidad civil, daño moral, responsabilidad civil extracontractual.



## ABSTRACT

The thesis I have called "Fundamentals for the requirement of Extracontractual Civil Liability of legal persons, as a consequence of moral damage", is aimed at establishing the motivations that support the attributes or dimensions of legal persons that are susceptible to moral damage, and as such, analyze the origin of the requirement of extracontractual civil liability, in light of the national order and the most qualified doctrine.

The issue that calls us is not peaceful at the level of doctrine, in the sense that it has not been fully accepted that legal entities can suffer moral damages, understood as a damage or injury to non-property interests, caused by an event or unlawful act.

In application of the various legal and logical methods, it was possible to conclude that juridical persons possess attributes or dimensions such as the name, the public image, the quality of production or service, which have been progressively accepted by the doctrine and comparative jurisprudence, to the point of conceiving that they may be liable to suffer moral damages for the purposes of demanding extracontractual civil liability. In the Peruvian case, there is a legal vacuum that generates a serious interpretative uncertainty, which would be solved if there was an adequate definition at the level of the Civil Code and the Constitution itself, with the purpose of consecrating the application of some fundamental rights to the legal persons.

**Keywords.** - civil liability, moral damage, extracontractual civil liability.